

LA CRÓNICA

PERIÓDICO POLÍTICO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y AVISOS

Regalo á los suscritores de «El Album de la Mujer.»

Director, FRANCISCO DE PAULA FLAQUER.

Año I.

México, Agosto 14 de 1886.

Núm. 5.

Registrado como artículo de segunda clase.

Apartado de Correo núm. 604.

Administrador, Felipe Laso de la Vega.

CONDICIONES:

La Crónica saldrá por ahora una vez á la semana como regalo á los suscritores de *El Album de la Mujer*. Cuando convenga se dará más veces ó con más páginas.

La Crónica.—México, Agosto 14 de 1886.

ASIMILACIÓN.—ABSORCIÓN.—EXTINCIÓN.

Al combatir en uno de nuestros números anteriores la reunión del *Congreso Americano* en Washington, decíamos que los Estados Unidos del Norte es nación que siempre ha querido atraer á los demás países americanos para afianzar mejor el completo desarrollo de la doctrina Monroe, *América para los americanos*; pero que esta idea tan halagadora, y á simple vista conveniente á los intereses de los pueblos de América, tiene el defecto de que los del Norte restringen esa llamada teoría con la de: *América para los anglo-sajones nacidos en este continente*.

¿Es esto efecto de la preponderancia de raza, ó el resultado de una política maquiavélicamente previsora? Nos inclinamos á creer lo segundo, y creemos más, que un sentimiento de refinado egoísmo es lo que domina en ello: Inglaterra en el continente europeo, y los Estados Unidos en el continente americano.

La raza anglo-sajona nacida y educada para el ejercicio de la libertad, procura por todos los medios posibles, contando con los grandes recursos que su riqueza les proporciona, imponer sus costumbres, su política y su religión á los demás países, que las más de las veces no están preparados para el caso.

Esta asimilación, que es patrimonio exclusivo de todas las naciones conquistadoras, asimilación que lo mismo ha realizado Roma que España, los dos pueblos anglo-sajones mencionados la quieren por absoluto dominio, no por afecto, pues es bien sabido que tratan con la mayor abyección á los pueblos que dominan.

Roma se asimiló todos los pueblos respetando sus costumbres, su religión y hasta algunas de sus leyes, mientras no afectasen á los supremos decre-

tos del Senado. La dominadora del mundo antiguo cumplió sus altos destinos con una política relativamente benéfica hacia los pueblos dominados; y fué tal su poderosa influencia, que desmoronado aquel colosal imperio al empuje de nuevas gentes, se formaron las distintas naciones que hoy dividen el mapa moderno, entrando el *romanismo* como elemento constitutivo de esas nacionalidades.

España es la nación que con más lealtad, desinterés y cariño ha realizado esa asimilación de una manera provechosa para los pueblos dominados. Y, lo decimos con orgullo: después de muchos años en que se han calmado las pasiones, con más razón de causa y con menos prevención, todos los enemigos de España, incluso Roberston y Xivallier, han convenido que el coloniaje español ha superado en mucho al de las otras naciones europeas.

Por esto repetimos lo que en otra ocasión hemos dicho: Toda solución para los asuntos hispano-americanos debe buscarse en España; no cabe otra unión ni otras alianzas, pues al fin y al cabo somos todos de una misma familia, tenemos las mismas aspiraciones y obramos con esa dignidad y decoro que son patrimonio casi exclusivo de nuestra raza.

Los dos pueblos anglo-sajones nada procuran en bien de los países asimilados, muy al contrario, ellos han despertado en algunos países ese afán por *asimilar* las instituciones á las de los Estados Unidos, que conmoviendo de raíz las sociedades, las puso en el caso de desesperar de su nacionalidad, preparándolas para la *absorción* que las llevase fatalmente á su *extinción* completa. Ejemplo de lo primero es Santo Domingo, de lo segundo y de lo último Texas y California.

¿Qué queda en Santo Domingo del amor nacional? ¿Qué resta en Texas y California de la raza que los poblaba?

Dos elocuentísimos hechos que pueden servir de provechosa lección para los que aun sueñan con ese ideal que se llama Estados Unidos del Norte, en pos de una libertad que se convierte en esclavitud.

LA CUESTIÓN INTERNACIONAL.

Lo decíamos en el último número de *La Crónica*. Todas las alarmas, toda la gritería de los seudopolíticos, ha quedado reducida á lo que debía suceder, pues México, en el asunto que con tanto calor se debatió, estaba en su perfecto derecho; amparado por la justicia, han de cumplirse en este país sus leyes y han de aplicarse los castigos que ellas impongan.

No hay, pues, tal cuestión internacional porque no ha habido nunca motivo para ello, y nos felicitamos de la pronta solución, que tranquilizará los medrosos ánimos de los que siempre ven en todo incidente insignificante la guerra ó la revolución.

Y como en momentos de efervescencia se toma pretexto hasta de lo más casual, se dijo que el Ministro norte-americano por ese motivo había pedido sus credenciales. Lo cierto es que antes del suceso Cutting, en 25 de Julio, presentó su renuncia, que ha sido aceptada en Washington; y dicho Ministro sólo espera al nuevo diplomático que lo reemplace.

La causa de la renuncia del Ministro norte-americano responde á motivos de su cargo; pero nunca por dificultades que haya tenido con el Gobierno mexicano.

LOS HIERROS DE BILBAO.

La industria establecida en Bilbao, para la explotación de hierros, va dando los favorables y beneficiosos resultados que eran de esperar.

Sabido es que España es una de las naciones que más cantidad de mineral de hierro posee, y la primera en calidad; este mineral era exportado al Extranjero antes de reducirlo á lingotes, hasta que se estableció esta industria en nuestro país; pues bien, hoy se importa el *coke* de Inglaterra, para reducirlo á lingotes y exportarlo en esta forma, con lo que no sólo se demuestra un notable progreso en nuestra industria, sino que se obtienen beneficios indiscutibles para aquellos que á ella se dedican.

La casa John Bronn y Compañía ha sido la primera que ha dedicado sus capitales á la importación del lingote de hierro español en Swenses, y del análisis practicado resulta de mejor calidad que los que se fabrican en aquel punto, sin duda porque no contiene mezcla ninguna del nativo inglés.

Hé aquí el análisis que se ha practicado:

“Análisis garantido de lingote de hierro hematites marca española de Vizcaya: sílice, 2'000; manganeso, 0'850; azufre, 0'029; fósforo, 0'088. = 2'917; hierro puro, 17'083, = 100'000.”

Swenses es un distrito donde se fabrican, anualmente, por término medio, ocho millones de cajas de hoja de lata, ó lo que es lo mismo, 450,000 toneladas de metal manufacturado y 140,000—próximamente—de hierro y acero en corazas y planchas para calderas, ángulos, ribetes, alambres, etc.; y esto ha de servir de poderoso aliciente á los fun-